



AUS DEM LANDTAG

Pflege für den Wald

Unlängst habe ich mir als Vorsitzender des Arbeitskreises Wald und Holz gemeinsam mit meinen Kollegen die Frage gestellt, wie der Wald künftig mit entsprechenden Maßnahmen unterstützt werden soll, damit die Folgen der Naturereignisse in den vergangenen Jahren abgefedert werden können.

Je mehr Wälder ihre Schutzfunktion verlieren, desto mehr müssen teure, unansehnliche Verbauungen an ihre Stelle treten. Finanziell eine absolute Herausforderung, da die Kosten für Hangsicherungen dieser Art bei etwa bis zu 300.000 Euro pro Hektar liegen. Wir haben gemeinsam überlegt, wie der Wald in Südtirol in Zukunft wieder fit gemacht und die Gefahr für Menschen und Infrastrukturen auf ein Minimum reduziert werden kann. Man muss baldigst konkrete Schutzwaldpflegemaßnahmen definieren und diese auch umsetzen. Neben dringend notwendigen Aufräumarbeiten des Schadholzes muss auch eine Strategie zur Neubepflanzung von betroffenen Hängen entwickelt werden, um diese nachhaltig zu stabilisieren. Bereits in den nächsten Wochen werden wir uns mit dem zuständigen Landesrat und den Verantwortlichen der Forstwirtschaft treffen, um einen Ablauf zu definieren, der auch eine entsprechende Unterstützung der Waldbesitzer vorsieht. ▴



Franz Locher,
Landtagsabgeordneter